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一九七八-一九七九两年期方案预算

在经济和社会事务部设立资料事务股

行政和预算问题咨询委员会的报告
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1. 一九七六年十二月秘书长提议在经济和社会事务部内设立一个中央单位，

以收集并散播大半载于部内未发表文件、论文和研究报告内的实质性资料 (A/

C. 5/3 1 /69 ) 0 关于此项提议的费用，据秘书长估计，一九七七年为 234， 000

美元，一九七八年为 23 5， 000 美元，一九七九年为 23 6， 000 美元(均按一九七七

年费率计算) ，从预算外资源拨付;秘书长并提议于一九八。一一九八一两年期开

始时，由联合国经常预算提供该股的经费. 需要的人员估计为专门人员 3 名 (p-

5 一名、 p-4 一名、 P一 3 一名)和一般事务人员 3 名.

2. 第五委员会在一九七六年十二月二十日第五十七次会议上除其他事项外，

决定将秘书长的报告 (A/C. 5/31/69) 推迟到大会第三十二届会议审议.

3. 秘书长于一九七七年六月二十三日通知咨询委员会说，依照大会一九七六

年十二月二十二日第 31/208 号决议设立的资料系统委员会、已经审查了经济和社

会事务部提出的以三年试办为基础建立"经社事务部发展资料系统"的提议，并曾

建议核准此项提议。 咨询委员会也获知资料系统委员会所核准的是关于系统方
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案方面的事项，包括协调的程度和需要的确定等方面，但是资料系统委员会并未处

理有关的预算和资源问题。

生. 咨询委员会与秘书长的代表们，包括主管经济和社会事务的副秘书长，一

同审查了这个问题。 咨询委员会主席于六月三十日给秘书长的信中说，咨询委员

会重申他曾在一九七六年十二月二十日和二十一日第五委员会第五十七次和第五十

九次会议上所发表的意见，就是说，决定将该项目推迟到大会第三十二届会议审议

的用意是在大会有机会审议秘书长的报告 (A/C. 5/31/69) 以前，不应以任何方

式-一使用预算资源或自愿捐款资源一一开始推行此项计划。

5. 咨询委员会同意，经济和社会事务部以及其他可能的用户最好能有办法利

用部内未发表的各种报告中所载具有永久价值的资料。

6. 可是，朝着这个方向做的第一步应该是编制一份现有材料的清单，从其中

选出有连续价值的部分. 这项初步工作将需要作技术上的判断，决定每一份报告

或研究究竟是应该保留，还是抛弃。 因此，此项工作必须利用秘书处内已有的专

门知识，在有关的实务部门用手来做. 上面提到的初步工作不需要使用电子计算

机，而且也不能委托任何新设立的中央单位执行，因为这样一个单位不是缺乏就是

企图重复各实务部门的专门知识。

7. 只有各实务部门将存于它们档案中具有永久价值的材料向主管经济和社会

事务的副秘书长提出报告之后，才能确定可能的用户，决定材料的份量和性质是否

值得建立提议的尖端资料存储和恢复系统. 要决定究竟是否应建立这一种系统，

还需要作进一步的分析，特别是包括成本/利益的分析。

8. 秘书长的报告 (A/C.5/31/69，第 3 段)中指出，想象中提议的"经社

事务部发展资料系统"应该是达格·哈马舍尔德图书馆的联合国书目资料系统{书

目资料系统)的一个分系统。 秘书长在提议的一九七八一一九七九两年期方案预

算的第 23.71 段中说，关于书目资料系统试办阶段的进度报告，连同全面执行所涉

的问题，都要向大会第三十二届会议提出。 1

《大会正式记录，第三十二届会议，补编第 6 号>> (A/3 2/6 )，第二卷.
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9. 咨询委员会认为在大会能对花钱最有效果的经社事务部材料恢复利用系统

作出决定之前，它要想获知经社事务部现有未发表的材料中具有永久价值的资料的

数量和性质。 因此，咨询委员会相信秘书长正在进行上面第 6 和 7 段中所提到的

工作。

10. 咨询委员会所主张采取的逐步办法不会导致迟延:实际上在长期中还可节

省时间并避免发展活动共同登记处{共同登记处)的经验，该机构没有充分的准备

即开始工作，尽管用了许多年的精力和很大的费用，仍在发展的阶段。


